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上海透景生命科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

   编号：IR-2022002 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研          □媒体采访          □分析师会议 

□新闻发布会            □业绩说明会        □路演活动 

□现场参观               其他：       电话会议         

参与单位名称及

人员姓名 

（排名不分先后） 

海通证券郑琴、彭娉，DM Capital Group 赵妍洁、Sage Partners Limited Anita 

Lou、Valliance asset management Saijuan Zhao、中融国际信托有限公司魏博、

博道高启予、民生信托景莹、源乘投资马丽娜、益民基金管理有限公司张树

声、融通基金管理有限公司余思慧、长城财富保险资管王政眸、安信证券李

奔、国投聚力投资管理有限公司张寅、深圳市惠通基金管理有限公司马飞、

西藏源乘投资管理有限公司彭晴、建信养老金管理有限责任公司陆珊珊、华

富基金管理有限公司陶陶、朱雀股权投资管理有限公司洪露、上海璞醴资产

管理合伙企业（普通合伙）袁颖、上海璞远资产管理有限公司童昱霏、中信

证券股份有限公司资管刘琦、海保人寿保险股份有限公司寇钟元、上海余道

投资管理有限责任公司李萍 

时    间 
2022年 04月 29日（星期五）16:30-17:30 

2022年 05月 06日（星期五）10:00-11:00 

地    点 线上电话会议 

上市公司 

接待人员姓名 
董事、副总经理、董事会秘书：王小清先生 

投资者关系活动主要内容 

一、董事会秘书介绍公司 2021 年度及 2022 年第一季度基本情况 

公司 2021 年度实现营业总收入 6.54 亿元，较上年同期增长 33.70%，其中自产试剂约占营

业收入的 85%，主要以免疫检测试剂为主，分子检测试剂收入持续保持快速增长。除自产试剂外，

公司其他营业收入来自于体外诊断仪器的销售，比如流式荧光检测分析仪、PCR仪器以及全自动



核酸提取一体机等等，在报告期内公司完成了多款仪器的装机，仪器装机速度也有很大的提升，

主要还是得益于我们近几年的营销改革。 

2021 年度，公司研发费用持续保持增长，研发投入占营业收入的比例也始终保持在 10%以

上，持续不断的研发投入给公司产品创新和升级带来了源源不断的动力。2021 年也是公司产品

的丰收年，共新增 54 个国内医疗器械注册/备案证书；除获证产品外，并有 57个产品完成临床

提交注册申请，主要围绕着免疫、自身免疫等产品，目前公司的化学发光产品已经基本能满足

临床所需的大部分检测需求。同时，公司加快了海外市场的布局，2021 年新增 27 个产品通过

CE自我声明，产品主要围绕着新冠、呼吸道、心脏标志物等多个领域。 

2021 年度公司归属于母公司股东的净利润 1.61 亿元，较上年同期增长 33.62%。2021 年上

半年增速较快，下半年受到全国多地反复疫情影响导致增速有所放缓，主要由于新冠疫情下公

司常规产品在医疗机构终端客户的用量受到一定抑制。公司产品终端客户 1,500 余家，三级医

院仍然是公司主要的终端客户，其中三级医院占医院客户的 70.96%，该比例略有降低的原因主

要系新冠疫情下销售人员与二级医院首次建立了联系，二级医院数量有所上升。这部分二级医

院的检测量都比较大，未来有望把我们其他产品带进这些医院，是公司肿瘤标志物、HPV、自身

免疫等产品的潜在客户。 

2022 年第一季度公司实现了比较不错的营业收入增长，较上年同比增长 22.30%，营业收入

达 1.45 亿元，但受疫情影响使得体检机构、终端医院客户的常规体检、诊疗需求受到抑制，公

司第一季度的利润率较同期下降较大。我们相信疫情下产品结构暂时变化都属于短期干扰，随

着疫情好转，公司主要产品的销售有望恢复至正常水平，不会对公司长期生产经营规划产生重

大影响。目前上海疫情还没有结束，为做好防疫物资、核心产品的生产和供应保障工作，公司

第一时间组织了制造中心员工返岗，目前生产制造中心全资子公司上海透景诊断科技有限公司

也列入了“复产复工企业白名单”，不会对公司正常运营造成重大影响。 

二、互动问答环节 

投资者就主要关注问题进行问答，主要内容如下： 

Q1：目前营销改革的调整情况？未来将会对哪些地方进行加强？ 

A1：公司营销目前调整为按照各个产品线叠加地区销售推广的模式，对甲基化、自身免疫

等指标较新或技术较新的特色产品我们也建立了独立的线条在积极推广，从近两年的营业收入

和仪器装机速度来看，营销改革是卓有成效的，2022 年公司也将进一步推进营销改革，但是在



重点上偏向于通过培训和管理手段加强销售人员的人均产出，以及加强化学发光条线的团队建

设。 

Q2：公司化学发光条线主要有哪些产品？未来化学发光产品的开发方向有哪些？ 

A2：经过近几年对市场的研究，我们发现化学发光领域在三级医院的国产化率仍然不高，

市场主要的份额依然掌握在外资品牌手中，而三级医院化学发光的用量远超于二级医院及以下

医院的用量，所以公司判断国产替代进口仍具有很大的空间。故公司在前几年在流式荧光的基

础上布局了化学发光业务，近几年也一直在取得化学发光产品的医疗器械注册证，目前我们化

学发光主要布局在肿瘤标志物、甲状腺功能、心脏标志物及炎症等领域，临床常用的项目已经

比较齐全，能够基本满足临床绝大部分的检测需求。同时，公司的代谢、性激素、感染等多个

领域的产品正处于研发或者注册报批阶段。 

Q3：我们关注到了公司的新技术平台——卡式 PCR，目前卡式 PCR 产品拿证进度和未来规

划是怎么样的？ 

A3：卡式 PCR 属于分子 POCT 领域，它的特色是不需要专门的 PCR实验室，核酸检测在这台

仪器上就可以操作完成，同时人员操作相对简单，仅需要一步人工加样即可，后续仪器都能自

动化处理。公司已经研发完成了新冠检测的卡式 PCR 产品，经过近 2 年的临床，目前已经受国

家药监局的受理，我们希望能在今年取得医疗器械注册证。这个产品还是非常具有特色和优势

的，速度快、人工操作简便，能在 1 个半小时左右出结果，能够应用于急诊等需要快速检测的

场景。卡式 PCR产品将会作为平台型产品，公司在对其他领域比如甲型/乙型流感病毒等感染性

疾病的检测开发相应的试剂。 

Q4：公司自身免疫条线的市场开拓进展和进院情况？如何看待后续自免检测的市场？ 

A4：自身免疫属于体外诊断行业内比较新的细分领域，公司在几年前就对自免检测进行立

项，目前有 30 多个项目拿到了注册证，2021 年在 60多个大型的省市级标杆客户完成了仪器安

装。目前自身免疫市场，外资品牌仍占据市场一半以上的份额，但是他们采用的主流方法模条

法不能自动化，而现在国内医疗机构对自动化的需求越来越高。公司自免产品采用流式荧光技

术，最大的优势是可以实现联检，亦能实现自动化。自身免疫疾病作为一种疑难杂症，一般情

况下单指标无法进行完全确诊，一种疾病往往对应了多项指标，所以自身免疫疾病的检测非常

契合联检需求，同时流式荧光技术在自免检测的运用也已在海外市场得到了验证。 



Q5：上海疫情对物流有影响吗？能否保证产品往外运输？ 

A5：上海疫情对公司物流方面基本没有影响。第一，公司已跟政府申请了通行证，能保证

公司的产品送出到上海周边的城市，再由上海周边城市往外进行分发；同时，常年与公司合作

良好的物流公司也能从上海向外进行运输产品。截止目前，终端客户没有发生因为上海疫情导

致试剂供应不足的情况。 

附件清单 

（如有） 
无 

日    期 2022年 05月 06日 

 


